
 

 

Procès-verbal de l’assemblée générale annuelle du conseil d’administration du Conseil de quartier de 
Maizerets, tenue le mardi 12 avril 2022 à 19h, au Centre Mgr Marcoux, 2025 rue Adjutor-Rivard. 

 

PRÉSENCES : 
Membres avec droit de vote 

Mme Marie-Hélène Deshaies Présidente (2023) 

M. Martial Van Neste Trésorier (2023) 

Mme Liane-Clarisse Mouchon Secrétaire (2022) 

M. Marcel Paré Administrateur (2022) 

Mme Ève Duhaime Administratrice (2022) 

Mme Marie-Joëlle Hotte Administratrice cooptée (2022) 

M. Christian Milette Administrateur coopté (2022) 

M. Samuel Clavet-Labrecque Administrateur (2023) 

Mme Joséphine Hénault Administratrice (2023) 

Mme Andrée-Anne Verret Administratrice (2022) (en retard) 

Membre sans droit de vote 
M. Claude Villeneuve Conseiller municipal du district de Maizerets-Lairet 

IL Y A QUORUM. 

ABSENCE : 
Aucune absence 

Assistaient également : 

M. Daniel Leclerc  Conseiller en consultations publiques 

M. Sergio Marques Ingénieur à la Division de la planification du transport et de la 
  conception routière 

M. Serge Betti  Technicien à la Division de la planification du transport et de la 
  conception routière 

 

Outre les membres du conseil d’administration, plus de 15 citoyens ont participé à la séance. 

  



ORDRE DU JOUR  

 

AG-22-01 Ouverture de l’assemblée   

AG-22-02 Lecture et adoption de l’ordre du jour   

AG-22-03 Ouverture de la période électorale   

⮚ Présentation du déroulement des élections  
⮚ Appel de candidatures  

AG-22-04  Présentation par la Ville de Québec des corridors scolaires autour des écoles des 
Jeunes-du-Monde et Dominique-Savio  

⮚ Présentation du projet  
⮚ Questions et commentaires 

AG-22-05 Clôture de l’appel à candidatures   

⮚ Présentation des candidates et candidats  
⮚ Début du scrutin 

AG-22-06 Adoption du procès-verbal de l'assemblée générale annuelle  des membres 2021 
  

AG-22-07 Rapport annuel et états financiers 2021  

⮚ Présentation du rapport annuel  
⮚ Présentation des états financiers  
⮚ Période de questions et de commentaires du public sur le   
rapport annuel et les états financiers  
⮚ Ratification du rapport annuel et des états financiers  
⮚ Nomination des signataires (deux) des états financiers  

AG-22-08 Fermeture du scrutin, dépouillement et annonce des résultats  

AG-22-09 Période d’information du conseiller municipal  

AG-22-10 Période de questions et commentaires   

AG-22-11 Levée de l’assemblée  

  



AG-22-01 Ouverture de l’assemblée  

Marie-Hélène Deshaies ouvre la séance et lit l’ordre du jour. 

AG-22-02 Lecture et adoption de l’ordre du jour  

SUR PROPOSITION DE Mme Andrée-Anne Verret, DÛMENT APPUYÉE par M. Marcel Paré, IL EST 
RÉSOLU d’adopter l’ordre du jour. 

AG-22-03 Ouverture de la période électorale 

⮚ Présentation du déroulement des élections 

M. Daniel Leclerc commence par résumer le rôle et le fonctionnement du conseil de quartier. Il présente 
ensuite la manière dont le scrutin va se dérouler. Il y a 2 postes en élections pour les hommes et 2 pour 
les femmes. Trois postes cooptés sont également ouverts. 

⮚ Appel de candidatures  

Il n’y a pas de candidats pour les postes réservés aux hommes. Les candidates se présentent : Liane-
Clarisse Mouchon, Marie-Joëlle Hotte et Ève Duhaime.     

AG-22-04 Présentation par la Ville de Québec des corridors scolaires autour des écoles des 
Jeunes-du-Monde et Dominique-Savio 

⮚ Présentation du projet  

MM. Sergio Marques, ingénieur, et Serge Betti, technicien, tous deux employés du Service des 
transports et de la mobilité intelligente de la Ville de Québec, effectuent une présentation sur la stratégie 
de sécurité routière.  

Serge Betti présente les modifications géométriques prévues. Les travaux auront lieu durant l’été et 
jusqu’à l’automne 2022. 

⮚ Questions et commentaires 

Plusieurs questions portant sur divers enjeux ont été posées et répondues durant la présentation.  

M. Martial Van Neste critique le plan qu’il trouve aberrant en termes de coûts et d’inefficacités. 

Un projet concernant la mise en place d’un terre-plein central sur la 22e rue, entre les avenues de 
l’Émérillon et du Mont-Thabor, et prolongeant celui présent sous le viaduc de la 22e rue jusqu’à 
l’intersection avec l’avenue de Bergemont, est également présenté. Le réaménagement de ce carrefour 
vise à réduire les virages en diagonale effectués à cet endroit par des automobilistes, et qui se révèlent 
parfois dangereux. Les travaux sont prévus pour l’automne 2022. 

AG-22-05 Clôture de l’appel à candidatures 

⮚ Présentation des candidates et candidats  

M. Daniel Leclerc souligne la fin de la période de mise en candidature.  

⮚ Début du scrutin 

M. Daniel Leclerc déclare que Mmes Ève Duhaime et Marie-Joëlle Hotte sont élues par acclamation. 
Mme Liane-Clarisse Mouchon fera l’objet d’une cooptation ultérieure, décidée par les membres du 
conseil d’administration. 

AG-22-06 Adoption du procès-verbal de l'assemblée générale annuelle  des membres 2021  

SUR PROPOSITION DE M. Martial Van Neste, DÛMENT APPUYÉE par M. Samuel Clavet-Labrecque, 
IL EST RÉSOLU d’adopter le procès-verbal de l’assemblée générale des membres 2021. 

AG-22-07 Rapport annuel et états financiers 2021 

Présentation du rapport annuel  



Mme Ève Duhaime présente les projets Oasis St-Pie X, le Frigo-partage, Croque mon Potager, les 
Murales, des projets pour lesquels les contributions des citoyens sont très appréciables.  

Mme Marie-Hélène Deshaies parle des enjeux de la Zone d’innovation Littoral Est / InnoVitam, du projet 
Laurentia, du terrain de l’ancien Centre Monseigneur Marcoux, du projet de tramway, du projet de 
transformation de l’autoroute Dufferin-Montmorency en boulevard urbain et du 3e lien, ainsi que des 
préoccupations concernant la qualité de l’air dans le quartier. Elle promet que le conseil suivra toutes 
les annonces officielles concernant ces sujets. Les citoyens des avenues du Mont-Thabor et de 
l’Émerillon se sont par ailleurs mobilisés concernant la sécurité routière dans leurs rues. La question 
des terrains d’Hydro-Québec et de sa revégétalisation est également évoquée.   

M. Marcel Paré revient sur la question de la qualité de l’air. La forêt urbaine Lairet-Maizerets, qui 
consiste en un boisé derrière le U-Haul près du boulevard Henri-Bourassa, doit demeurer une forêt 
urbaine à protéger.  

M. Van Neste revient sur le sujet du vélo : Maizerets est assez isolé concernant les déplacements à 
vélo, il mentionne qu’il y a encore du travail à faire. Il est noté une grande participation au projet Rendez-
vous Limoilou. Le comité de vigilance de la gestion des matières résiduelles, sur lequel siège M. Paré, 
réalise un grand travail. 

Les enjeux communs aux trois quartiers de Limoilou sont également évoqués.  

Concernant la vie démocratique, le conseil de quartier est très impliqué, participant à de nombreux 
comités et interagissant avec beaucoup de partenaires. Un tour de présentation du conseil de quartier 
est effectué pour permettre une meilleure prise de contact. 

⮚ Présentation des états financiers  

M. Van Neste présente les états financiers. Les caisses du conseil ont 927 $ d’avoir net à ce jour.  

SUR PROPOSITION DE Mme Catherine Charron, DÛMENT APPUYÉE par M. Philippe Cannon, Il EST 
RÉSOLU d’adopter les états financiers 2021. 

⮚ Période de questions et de commentaires du public sur le rapport annuel et les états financiers  

⮚ Ratification du rapport annuel et des états financiers  

⮚ Nomination des signataires (deux) des états financiers  

SUR PROPOSITION DE Mme Joséphine Hénault, DÛMENT APPUYÉE par Mme Andrée-Anne Verret, 
IL EST RÉSOLU de nommer Martial Van Neste et Marie Hélène Deshaies à titre de signataires du 
rapport annuel et des états financiers 2021.  

AG-22-08 Fermeture du scrutin, dépouillement et annonce des résultats 

Les candidates ont été élues par acclamation. Il n’y a pas eu de vote. 

AG-22-09 Période d’information du conseiller municipal 

M. Claude Villeneuve donne des informations sur plusieurs projets en cours. Le chantier du nouveau 
complexe hospitalier du CHU de Québec occasionne des changements dans la circulation piétonnière 
sur la rue de Vitré. Concernant le viaduc de la 18e rue, une consultation entre la Ville et le conseil est à 
prévoir car le viaduc sera refait bientôt. Concernant le trottoir sur la rue du Petit village, les travaux 
seront effectués dès l’été 2023. Concernant le service de vélopartage à Vélo, il y aura des stations de 
vélos en libre-service à Maizerets en 2023.  

M. Samuel Clavet-Labrecque mentionne que Maizerets-Lairet est laissé de côté pour les stations de 
vélos, mais aussi pour les arrêts de transport en commun. Le conseil propose que la Ville revoie la 
manière dont les quartiers sont desservis pour les stations de vélos et les arrêts d’autobus afin que cela 
soit plus équitable.  

SUR PROPOSITION DE M. Samuel Clavet-Labrecque, DÛMENT APPUYÉE par M. Martial Van Neste, 
IL EST RÉSOLU d’adopter la proposition.  

AG-22-10   Période de questions et commentaires  



Monsieur Cannon, présent dans le public, commente le nombre limité de places aux camps de jour 
dans le quartier et le succès de certains camps d’été comme celui présent au Domaine Maizerets, qui 
attire des familles de toute la ville. Il se demande si cela présente la meilleure équité possible. Les 
parents doivent en effet se dépêcher pour espérer avoir une place, et beaucoup de familles du quartier 
n’en trouvent pas pour leurs enfants. 

AG-22-011 Varia  

Concernant le comité de vigilance de la gestion des matières résiduelles (CVGMR), étant donné le 
départ de Marcel Paré du conseil de quartier, Mme Liane-Clarisse Mouchon sera nommée pour la 
prochaine rencontre (prévue fin avril).  

SUR PROPOSITION DE M. Martial Van Neste, DÛMENT APPUYÉE par Mme Marie-Joëlle Hotte, IL 
EST RÉSOLU de nommer Mme Mouchon représentante du conseil de quartier à l’assemblée du 
CVGMR d’avril 2022. 

AG-22-012 Levée de l’assemblée 

Sur proposition de M. Marcel Paré, IL EST RÉSOLU DE LEVER L’ASSEMBLÉE. 
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